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5电话：28453333
记者进社区 创文在行动

百 姓 4 + 1 天 天 进 社 区
28453333报道（记者 杨溢）位于
高泥路的经济适用房星源小区，住
户合同上标注2015年9月交房，
但1年多过去了，何时交房？所有
住户心里没有底。可是有300户
住户因无房居住，于2016年6月提
前入住，半年来，因未交房设施不完
善，给他们的生活、安全带来困扰，
大家希望早日解决难题。

设施不完善住户伤脑筋

据住户尹先生介绍，星源小
区800多套住房已基本卖完，可
因交房时间不定，大部分的住户
都在外租房。现已入住的这300
户几乎都是经济不宽裕、无法垫
钱租房的，无奈下，只得申请提
前入住。

“好不容易住进来了，我们才
发现这里的问题太多。”尹先生说，
既然让大家入住了，基本的设施就
应到位，可小区无大门、路灯、监
控，消防设备也没有，电线也全由
住户自己接。他们每户交了2800
元燃气费，但因入住率低尚未通
气，缴纳了450元有限电视安装
费，至今也没人上门服务。由于之
前一直未通电，住户接的是工程
电。这几天，通过协商，市供电局
才为住户安装了电表，可电表指数
却不太正常。据住户反映，前一天
下午4点安的电表，第二天早上8
点电表就显示该住户已用去108
度电，这让大家很不解。

昨日上午，遵义晚报社区记者
来到现场看到，小区“大门”中间是

水泥墙，留出了过路的空间，全是
敞开的，所有楼房均已封顶，外墙
已粉刷，有绿化。不过个别楼道
内，仅一楼贴了瓷砖，二楼以上全
是水泥地，虽有消火栓箱，但设备
不齐全，地下停车场还堆放有建筑
材料。

小区物业金源物管公司负责
人告诉记者，他们是招投标进来
的，本想等房开交付后才接手，但入
住了300户后，物管只得提前接
管。尽管部分设施还未完善，但他
们基本保证了小区环境卫生，每天
都有人清理，环形车道上也安装了
监控。至于现有的问题，他们正在
与遵义京马房开公司积极协商，争

取早点完善各项设施。

房开：问题正陆续解决

对于住户反映的上述问题，遵
义京马房开公司相关负责人表示，
虽说工程尚未完成，但基本的设施
已做好。之前住户提出的12个问
题，他们完成了大半，入户线已接
好，通电也于上周全部安完；住户
反映电表查不到个人账户，可能是
现在才安几天，没建立户头；电表
度数过大，可请供电检修人员查
看。消防设施已全部安到位，采用
的是喷淋式，只要环境温度达到一
定度数，它会自动喷洒，无需接水

带。路灯、监控的布线也全部铺设
完毕，等周边路面打磨好，即可安
装。“最近，我们正在和广电部门协
调，预计二三月就可解决住户的有
限电视安装问题。”该负责人说。

随后，记者又联系了监管单
位经济适用房管理中心。一负
责人告诉记者，他们一直关注星
源小区的建设问题，但房开资金
和人员安排不合理，延误了基础
配套工程的建设进度，导致工期
推迟。为此，他们已作了批示进
行调查，鉴于该小区的施工已进
入收尾阶段，他们正督促施工单
位尽早完工，完善余下配套设
施，力争早日交房。

设施未完善，居民入住问题多
房开表示正在逐一解决

设施
张先生来电反映：深圳路高

尚苑至复兴大道入口一段没有
路灯，夜间行人过马路存在安全
隐患。

刘先生来电反映：银杉路银
杉桥殡仪馆外路灯数天不亮，影
响行人正常通行。

赵女士来电反映：香港路石
板街靠上海路路口处，地面有裸
露的灯杆螺钉，导致多人在此被
绊，存在安全隐患。

吴先生来电反映：东欣大道
往彩虹城方向有公交专用站牌，
反向却没有，周边居民出行不便。

环境
王先生来电反映：内沙路丁

家巷102号小卖部外，每天都有
人烧木柴取暖，影响周边环境。

延安路与松桃路交界处，西
塞密室对面有小商贩占道经营。

市城管局信息中心回复：红
花岗区城管局已通知延安办，工
作人员到现场找到小摊贩，告知
其相关投诉事宜，对其进行劝导
教育，要求不得占道，不得影响周
围居民生活。

中山路国贸广场楼下，盛诚
美发店噪音扰民。

市城管局信息中心回复：红
花岗区城管局已通知中华办，工
作人员到现场找到美发店店主，
告知其相关投诉事宜，对其进行
劝导教育，要求降低音量，不得影
响周围居民生活。

海尔大道塑料厂入口往下走
10米，有一汽车修理厂夜间噪音
扰民。

市城管局信息中心回复：南
部新区城管处已通知忠庄办,工
作人员已到现场找到修车厂负责
人，告知其相关投诉事宜，对其进
行劝导教育，要求降低音量，不得
影响周围居民生活。

百 姓 4 + 1 天 天 进 社 区
28453333报道（记者杨露）本月
上旬，家住洗马路税校附近的八
旬老人李奶奶致电本报，称税校
坡道一临街商铺的门头上悬挂的
四个灯笼，因为年头太久而“失
色”，老太自掏腰包买来新灯笼却
无力更换（本报曾作报道）。日
前，本报记者帮老人联系了红花
岗区路灯管理处，在他们的帮助
下，新的灯笼挂上屋檐，为城市增
添了年味。

“真的，我一定要通过你们
晚报，向红花岗区路灯管理处的
同志道个谢。”李奶奶告诉记
者，她两年前搬到税校来住，大

大小小的事情都是她一个人忙
活。不过，她想更换路边的灯
笼时却犯了难，这事说大不大，
说小不小，这么高的门头一个老
人在没有工具的情况无法办
到。经本报联系，路灯管理处的
工作人员得知此事后，于1月17
日上午将路灯进行了更换。为
此，李奶奶希望记者向他们转达
自己的谢意。

昨日，记者将老人的谢意
转达至红花岗区路灯管理处。

“我们本来就是做服务的，为老
人办些力所能及的事也是应该
的。”红花岗区路灯管理处处长
杨刚说。

自掏腰包买灯笼，路灯管理处帮换上

八旬老太借晚报表谢意

百 姓 4 + 1 天 天 进 社 区
28453333报道（记者 邹虹 实习
生 杨露 陈迪）这几天，坪山社区
服务大厅内总是挤满了人，排队的
居民们脸上也都乐开了花。原来，
这是坪山社区发放年终分红的日
子，居民们正在排队领“红包”。

“每年大家都盼着年终分红
这一天。”居民黄大姐拿着刚刚
领到的分红，她表示每年都是拿

分红的钱去购置年货。据坪山
社区党总支书邓平介绍，坪山社
区参与年终分红的“股民”有
3206个，按规定每人每年可以
领取 1200 元的分红，今年社区
共计发放 5664900元。“现在已
由最初的每人每年50元上涨到
每人每年1200元，这是大家共同
努力的结果，来年我们会再接再
厉，争取为百姓谋更多的福利。”

记者了解到，坪山社区于
2006年成立了“高远达股份有限
公司”，将集体经济量化到户，自
此村民通通变成了“股民”，平时
所得资金全部用于公司运营，一
到年底公司便会将结余资金作为
补贴全部发放。社区负责人表
示，这一措施不仅让居民们得到
更多的实惠和回报，也拉动了社
区经济的发展。

社区居民变“股民”

坪山社区分红5百多万

百 姓 4 + 1 天 天 进 社 区
28453333报道（记者 杨溢）前几
天，香港路汇景苑小区的下水道
再次出现堵塞，污水满地淌，这已
是近一年来第三次了，居民们抱
怨不已。目前，经香港路社区协
调，遵义民生公司疏通了管道，年
后还将进行升级改造。

据居民张女士介绍，他们已
在这个小区居住了十几年，大约
三四年前，管道开始出现问题，先
是家里的管道下水不太好，之后
频频倒灌，因主下水道在小区的
院子周边，每次堵塞后，院子里都
是湿漉漉的。

“但近一年来，这里几乎每隔
三个多月就会出现堵塞。”张女士
说，前几天堵得最严重，除了污水
外，还有很多污物，影响大家的出
行和生活。

香港路社区工作人员告诉遵
义晚报记者，他们接到居民反映
的当天下午就到现场查看，第二
天一早联系了负责小区的遵义民
生公司商讨解决办法。经协商，
遵义民生公司答复先疏通管道，
以解居民的燃眉之急，据悉，这两
天管道已疏通。考虑到小区排污
管网太小，该公司已将情况上报
给相关部门，准备更换大管道，进
行升级改造，预计年后实施。

下水道堵塞
住户好烦恼

社区协调，现已
进行了疏通

灯笼换上灯笼换上
后清爽了不少后清爽了不少

星源小区的大星源小区的大
门尚未修好门尚未修好


